

# MÉXICO: PRIMER EXPORTADOR MUNDIAL DE TOMATE



## EXPORTACIONES AGROALIMENTARIAS

La SAGARPA detalló que, con base en cifras revisadas por el INEGI, las exportaciones agroalimentarias alcanzaron los 12 mil 018 millones de dólares en los primeros cinco meses del año, lo que representa un incremento de 5.1 por ciento, respecto al mismo periodo del año anterior.

Las importaciones agroalimentarias se redujeron en 8.2 por ciento, para ubicarse en 10 mil 566 millones de dólares, lo que refleja un menor requerimiento de compra de este tipo de bienes por parte de México.

La balanza comercial agroalimentaria de México alcanzó un superávit de mil 452 millones de dólares en el periodo enero – mayo.

Este es uno de los saldos positivos más altos que haya registrado el sector agroalimentario en años recientes, derivado de un mayor dinamismo del ámbito primario, así como de una mayor apertura de mercados para los productos mexicanos.

Durante el mes de mayo, el INEGI reportó que los productos agropecuarios que registraron mayores crecimientos fueron: ganado vacuno, 70 por ciento; melón, sandía y papaya, 45.8 por ciento; mangos, 33.5 por ciento; cebollas y ajos, 30.6 por ciento, y aguacate, 29.1 por ciento.

Los principales destinos de exportación de productos agroalimentarios mexicanos son: Estados Unidos, Japón, Canadá y China, así como regiones como la Unión Europea, Sudamérica, Centroamérica y El Caribe.

## Datos relevantes

México aporta una de cada diez toneladas de legumbres y hortalizas comercializadas en el mundo. Las exportaciones agroalimentarias del país incrementaron 5.1% durante enero-mayo respecto al mismo periodo del 2014.

GRACIAS AL IMPULSO DEL GOBIERNO FEDERAL, MÉXICO ES UNA POTENCIA EN EL SECTOR HORTOFRUTÍCOLA.

En el marco de la inauguración del Congreso Internacional del Tomate 2015, el director general del Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRCO), Carlos Robles Loustaunau, en representación del titular de la SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez, resaltó que México es el principal exportador de tomate en el mundo, gracias al impulso del Gobierno de la República al sector. De esta forma, nuestro país ha consolidado su posición entre los principales exportadores del mundo, lo que lo hace una potencia hortofrutícola.

El jitomate es originario de la América del Sur, de la región andina, particularmente de Perú, Ecuador, Bolivia y Chile. Sin embargo, su domesticación fue llevada a cabo en México. El nombre de jitomate procede del náhuatl xictli, ombligo y tomatl, tomate, que significa tomate de ombligo.

## PRODUCCIÓN

En los últimos años, la producción tomatera ha aumentado en alrededor de 50 por ciento, impulsada por una mayor superficie agrícola, con sistemas de agricultura protegida. En todos los meses del año se tiene disponibilidad de jitomate.

De acuerdo con estadísticas del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), durante 2014 la producción anual de tomate fue de alrededor de 2.8 millones de toneladas, en tanto que datos del Sistema Producto indican que las exportaciones ascendieron a 20 mil millones de pesos.

La mayoría de la producción se exporta a Estados Unidos, Canadá y algunos países europeos, con base en los altos estándares de calidad e inocuidad que han alcanzado los productores mexicanos, así como en el reconocido estatus sanitario del país.

## SECTOR HORTOFRUTÍCOLA

La horticultura se ha convertido en un sector estratégico en la producción agrícola nacional debido, entre otras razones, a su alto valor agregado y al éxito que ha obtenido en los mercados internacionales, convirtiéndose en el principal generador de exportaciones de la agricultura mexicana.

México se encuentra entre los primeros lugares de producción y exportación de hortalizas y frutas como la sandía, el mango, el aguacate y el jitomate, gracias a que los productores aprovechan el destacado potencial del país.

Los productos agrícolas mexicanos están bien catalogados en el mundo, por sus altos niveles de diversidad, sanidad e inocuidad, situación que permite a los productores nacionales realizar exportaciones principalmente a países europeos y asiáticos que cuentan con los más rigurosos estándares de calidad.

## Para saber más...

### Sagarpa

<http://www.sagarpa.gob.mx/Delegaciones/yucatan/Boletines/>

[Paginas/201504B082.aspx](http://www.sagarpa.gob.mx/Paginas/201504B082.aspx)

<http://www.sagarpa.gob.mx/saladeprensa/2012/Paginas/2015B466.aspx>

<http://www.sagarpa.gob.mx/saladeprensa/2012/Paginas/2015B464.aspx>

### Presidencia de la República

<http://www.presidencia.gob.mx/mexico-principal-exportador-de-tomate-en-el-mundo/>